

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3141 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 1930

Número 3392

El Cristianismo en Norte América

Según los informes del «Christian Herald» de Nueva York, el número de creyentes afiliados a las distintas religiones en los Estados Unidos durante el año 1928 aumentó en 1.115.000, siendo el total de creyentes de 94.606.000. Más de una tercera parte de ellos, 17.093.000 pertenecen a la Iglesia Católica. Los 16 grupos que pueden constituir la denominación de Iglesia metodista reúnen 9.165.000 y los 14 que

ostentan la denominación de Baptistas, 9.088.000. Los presbiterianos reúnen 2.639.000. Los luteranos, 2.715.000. Los cristianos científicos, 1.972.000. Los episcopalianos, 1.215.000, y los cismáticos griegos, 765.000.

La Iglesia Católica fue la que hizo más prosélitos en el año pasado; 360.000 abrazaron la fe católica. En la secta de los Baptistas ingresaron 276.000; en los cristianos científicos, 173.000.

Inserción solicitada

El Sr. Gobernador de Limón

Hay que conocer bien a los hombres de buena voluntad, para saber apreciarlos, y con juicio sereno, colocarlos en la balanza de la justicia, para que el país entero se dé cuenta de lo que vale el esfuerzo y el saber humano, unidos al carácter y la honradez. El inteligente y laborioso señor Gobernador de la provincia de Limón, don José Hernández Sánchez, llegó a ese alto puesto, por la voluntad popular y el cariño y buena inteligencia del estimado señor Presidente de la República, que conoció en este distinguido ciudadano, aparte de su ilustración, dotes especiales para empujar el carro del progreso y hacer una labor honrada y eficiente, como la ha realizado con lucidez, en cooperación con el Lic. González Víquez, quien le ha sabido corresponder a los limonenses, pero Hernández Sánchez, no es únicamente un notable litigador, ni un oficinista, es todo un buen administrador, que vela por la pureza de los caudales de la comunidad; y hombre activo que ha recorrido la provincia, para conocer sus necesidades materiales y morales, además de interesarse por el estado sanitario, como defensa de los moradores, y así ha sabido honrar al Gobierno, y a su provincia.

En la pavimentación, la cañería, la higienización, moral y material, en los pozos artesianos de Estrada y Matina, el empeño por la canalización de las lagunas de Tortuguero, en la composición del camino a Moín, la re-

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Programa

del concierto que dará la Banda militar hoy miércoles 26 de marzo, a las 20 horas en el Parque Central.

- 1º. Marcha Es la v, Tschai-kowsky.
- 2º. Egmont, Obertura. Beethoven.
- 3º. La Leyenda del Beso, Intermezzo de la Opereta Soutuyo y Vert.
- 4º. Primera Rapsodia China, Villermin.
- 5º. La Dolores, Gran Jota de la Opera. Breton.

El director,

ROBERTO CANTILLANO

Miércoles, 25 de Marzo 1930.

Crisis ministerial en ciernes

Se habla de una completa crisis ministerial. Don Roberto Smith, quien parece no está satisfecho con las declaraciones de don Arturo Volio en favor de don Ricardo, ha pretendido dejar su posición; don Rafael Castro Quesada desea a todo trance abandonar la Secretaría de Gobernación. Y el público trae y lleva nombres, arregla a su manera el nuevo Ministerio y dice que don Alejandro Aguilar Machado irá a Educación; que don León Cortés irá a Gobernación, lo cual satisfará al Ricardismo o Arturismo; llega el atrevimiento del comentario callejero hasta a aceptarle la renuncia aún no puesta, a don Arturo Volio y cita en su lugar el nombre de don Juan Rafael Arias; y para sustituir a éste, da el nombre de don Juan Rafael Chacón, designación ésta que indudablemente sí sería acertadísima. Pero es más, hasta se dice que con motivo de la entrada de la viruela maligna y del reportaje de don Solón, éste presentará la renuncia.

Vaya Ud. a saber lo que habrá de cierto en el fondo de todas estas versiones.....

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides.

¿Será aceptada la renuncia de D. Daniel González Víquez?

Ya nuestros lectores están informados de la renuncia que de su puesto de Administrador del Ferrocarril al Pacífico, presentó el Sr. Ingeniero don Daniel González Víquez, quien desde el principio de este Gobierno desempeña a entera satisfacción pública dicho puesto. La delicadeza del Lic. don Cleto González Víquez, es probable que sea uno de los factores que induzcan a aceptar tal renuncia, que habrá

Siga Ud. en la cuarta página

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galágo, Mantillones nacionales.

Heredia. Tienda Benavides.

quienes supimos de sus virtudes, quienes la admiramos y tuvimos ocasión de aquilatar sus grandes cualidades, sentimos de verdad la pérdida que con su fallecimiento sufre la sociedad josefina. Reciba la distinguida familia Chacón Paut, nuestro más sentido pésame,

Del Exterior

Una estatua del Papa en la Biblioteca Vaticana

Roma.—Su Santidad ha visitado la Biblioteca vaticana, donde se inauguró el busto de bronce dorado, obra del escultor Gaattrini.

El Cardenal Merle pronunció un discurso, diciendo que el busto del Pontífice era un monumento de gratitud por cuanto el Padre Santo hizo por la Biblioteca, ampliando los locales y enriqueciéndola con nuevas secciones y con aquellos libros y códices de valor inestimable que el Pontífice recibió en homenaje con ocasión del Jubileo.

El Pontífice contestó diciendo que como amante de las bellas letras, estaba contento de volver a sus antiguos amores, es decir, a la Biblioteca, de la cual fué jefe durante muchos años. El Padre Santo se adhirió a las palabras del Cardenal con respeto a la seriedad y el amor al estudio que manifiestan los que acuden a la Biblioteca, que deben ser servidos con presteza y cortesía, no solo por el amor a la Literatura y a las Ciencias, sino también por el honor de la Iglesia y de la Santa Sede, lo que equivale a decir por el honor de Dios. El Pontífice añadió que el Cardenal había olvidado mencionar un beneficio realmente digno de recordar, es decir, el haber dado a la Biblioteca un bibliotecario como Mons. Mercati, amado y estimado por todos. A continuación el Pontífice inspeccionó las salas de los archivos y finalmente, en presencia del Padre Santo se inauguró la inscripción conmemorativa.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Junta de Caridad de Limón

(Semana del 17 al 23 de Marzo)

Papeletas para médicos:

José García, Lina Coning, Anita Badilla, Gerardo Picado, José D. Peña, Domingo Leiva, Carmen Solano, Dolores Castillo, Carmen Morales, Mercedes de Valladares, Norma Valerín, Ramón Troya, Harold Samuels, James Clarke, Feliciano Parker, Carmen Zúñiga, Inocente Reyes, Carlos Lesepe, Salvador Calderón, Antonio Mata, Virginia Valladares, Alfonso Gabb, Salomón Comins, Antonia Zúñiga, Argentina Vargas, Cecilia Sandoval, Zoila Rose, Maximiliano Duarte, Clotilde Castillo, James Brown, Trinidad Madrigal, Carmen Fernández, Manuel Arias, Eva Vilchez, Violeta Arias, Pedro Padilla, Ricardo Grant, Manuel Montero, Zoraida Cordero, María Cristina Méndez, Margarita Villegas, Rodolfo Bogantes, Juan Ramírez, María C. Ramírez, Ignacio Miranda, Alberto Barrantes, Nicasia Miranda, Félix Rodríguez.

Pases de ferrocarril:

Eloísa Rico, Timoteo Jiménez, José Elías Campos, Guillermo Castillo, Jesús Alvarado, Nereo Carvajal, Benjamín López, José D. Peña, Zacarías Arrieta; José Rafael Acebedo, Claudio Benavides, Alfonso Fallas, Enriqueta Quirós, Francisco Carrillo, Juan Delgado, Joaquín Campos, Alfonso Rivera, María Cristina Méndez, Zuléma Segura.

Corresponsal

Limón, 24 de marzo de 1930.

Nota administrativa

A nuestro ex-Agente en Heredia, señor don Miguel Madrigal, rogamos no echar en olvido su compromiso con esta Administración.

Anunciar es vender

Escrúpulos de buen hijo

En el N° 112 de El Mensajero Bíblico se dice textualmente: «Poseemos un libro titulado *Arte Pastoral* o método para gobernar bien una parroquia. Es una obra católica escrita por el padre Juan Planas, dominico director de la casa misión de Gerona. Es obra escrita para los curas párrocos y tiene la autorización episcopal para ser impresa. En el tomo primero, página 112 hay siete preguntas que el cura tiene que hacer a los niños de corta edad que se preparan para la primera comunión, y son tan impúdicas, tan indecentes, tan horriblemente pornográficas, que una persona con sentimiento de dignidad se resiste a leerlas y se horroriza al pensar que esos son los diálogos que se mantienen en voz baja en las iglesias y sacristías». Hasta aquí Juan C. Varetto = *Argentina*.

Es decir que según este angelito Juan C. Varetto de la *Argentina*, los diálogos que se mantienen en voz baja en las iglesias y sacristías son tan impúdicos, tan indecentes y tan horriblemente pornográficos entre los confesores y los niños de corta edad, que una persona con sentimiento de

dignidad se resiste a leerlas y se horroriza; pues bien, nosotros le invitamos amablemente a que nos cite esas siete preguntas que el cura tiene que hacer en el confesionario, se entiende, a los niños de corta edad y que tanto han encolerizado al Fines de la *nueva ley* para que no le tengamos por un falsario y calumniador, máximo cuando se atreve a hacer responsable de esas preguntas tan impúdicas... a la misma autoridad eclesiástica, puesto que llevan la autorización episcopal para ser impresas. Si se tratara de vindicar el buen nombre del P. Planas solamente callaríamos la boca, ya que fue juzgado por quien ni se engaña en sus juicios ni se escandalice *more protestante*; pero está la autoridad jerárquica de un obispo cuya memoria debemos defender de las falsas acusaciones de quienes se creen grandes y tanto más cuanto mayor sea el hoyo que hacen para meter a su contrario. Para sobresalir un hombre entre muchos, hay dos caminos: o levantarle un pedestal muy alto entre todos o cavar una profundidad muy grande y meter en ella a los demás; y de este modo, sin que nosotros

Sacristán

El párroco que necesite de los servicios de un buen sacristán, puede dirigirse a la oficina de este diario, donde le daremos referencias de persona apta para el cargo, muy honrada y que aceptará, aunque fuere en lugar distante de la capital.

crezcamos ni añadamos a nuestra altura un adarme; pero a medida que los otros se hundan nosotros sobresalimos y si tanto cabamos que los otros se entierran completamente, nosotros quedamos solos por encima de ellos. La táctica de lanzar inmundicia al rostro de los demás no es nueva en el protestantismo y los hijos escrupulosos de Lutero, Calvino, Melancton... no tienen más que hojear las vidas de sus santos padres para saber que les imitan en sus sobresalientes virtudes. Quien desee conocer el vocabulario escogidísimo que usaba el corifeo de la inmoralidad, que lea el voluminoso in folio de 1350 páginas de Audin y vera que para Lutero las palabras *puerco, asno, perro, caballo, borracho*, eran como flor de cantero que diría Sancho.

Disputaba en cierta ocasión con su contrincante Wesfel como él también hereje, y para captarle las simpatías le decía: «Me entiendes, perro? Tu escuela no es más que una pocilga. Me entiendes frenético? Me entiendes gran bestia?» — Enrique VIII, Rey de Inglaterra, había refutado el libro de Lutero llamado de *Captivitate Babilonica*, y, enojado éste por semejante atrevimiento, escribe al Rey, llamándole *sacrilego, loco, insensato, el más grosero de todos los puercos y de todos los asnos*. Sé conoce que fue Lutero en sus buenos días profesor de Botánica y por eso aprendió a echar esas flores nada menos que al santo padre del Protestantismo Enrique VIII.

En sus disputas con los zuin-glianos no arrancó menos los pétalos de las flores para arrojárseles al rostro tales como: *insensatos, condenados, blasfemos*. ¿Qué tal se portaría con Erasmo el famosísimo Erasmo, cuando éste se quejaba diciendo que «en su vejez se veía obligado a pelear con una bestia feroz o con un furioso jabalí»? De los doctores de Lovaina decía que eran «verdaderas bestias, puercos, paganos, epicúreos, ateos»; No es más suave Calvino quien a sus adversarios llamaba: *malvados, tunantes, borrachos, locos furiosos, rabiosos, bestias, toros, puer-*

Rosario perdido

se dará una gratificación a la persona que entregue en la Casa Curial de La Dolorosa un rosario fino de concha, perdido entre el Liceo y la citada iglesia.

cos, asnos, perros, viles esclavos de Salanás. Verdad que todo esto lo hacían porque el espíritu privado de su *Santa Biblia* les ponía estas palabrejas en sus labios y en su pluma al interpretar movidos por el Espíritu Santo aquellos versículos que dicen: «el que llamare raca a su hermano merecerá que le condene el concilio», mas quien le llamare *fatuo* será reo del fuego del infierno. Amad a vuestros enemigos; haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os persiguen y calumnian. Perdonáanos como nosotros perdónamos. Este es mi mandamiento, que os améis los unos a los otros a ejemplo mío, porque lo que hagáis al menos de mis hermanos me lo hacéis a mí... de modo que al llamar *puercos*... a los otros resultó que Lutero y Calvino se lo han llamado a Cristo. Según toda interpretación que no sea la protestante. Para cuanto vale la interpretación protestante. A un hueso se le puede llamar chuleta de lomo.

Veritas

Del Exterior

El Arzobispo Orozco no puede regresar aun

Ciudad de México.—En las oficinas de la Delegación Apostólica ha sido negada la versión que ha venido circulando en el sentido de que se ha concedido permiso al Arzobispo de Guadalajara, Monseñor Orozco y Jiménez para regresar a México.

En las mismas oficinas se ha confirmado que siguen haciéndose gestiones del caso para lograr dicho permiso, pero hasta ahora parece que nada se ha conseguido en el sentido indicado.

En cuanto al Obispo Auxiliar de Guadalajara, se ha confirmado la noticia que desde el día primero del presente mes se encuentra en esta Metrópoli el mencionado Prelado y que para su estancia en esta capital, no se ha necesitado solicitar permiso alguno de las autoridades ya que nada existe en contra del citado que exigiera la solicitud de dicho permiso.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gaslos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

POMADA AUXOLIN

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20



SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.

UNA CUCHARADITA A LAS 3, 6 Y 9 DE LA NOCHE Y LA MAÑANA POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Carta encíclica

de nuestro Santísimo Señor PIO por la Divina Providencia PAPA XI a los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica y a todos los fieles del orbe católico.

De la Cristiana Educación de la Juventud

Ahora bien, este fin, el bien común de orden temporal, consiste en la paz y seguridad, de que las familias y cada uno de los individuos pueden gozar en el ejercicio de sus derechos, y a la vez en el mayor bienestar espiritual y material que sea posible en la vida presente, mediante la unión y la conkoordinación de la actividad de todos. Doble es pues la función de la autoridad civil, que reside en el Estado: proteger y promover; y no, absorber a la familia y al individuo, o suplantarlos.

) Dos funciones:

Por lo tanto, en orden a la educación, es derecho, o por mejor decir, deber del Estado proteger en sus leyes el derecho anterior —que arriba dejamos descrito— de la familia en la educación cristiana de la prole; y, por consiguiente, respetar el derecho sobrenatural de la Iglesia sobre tal educación cristiana.

Igualmente toca al Estado proteger el mismo derecho en la prole, cuando venga a faltar física o moralmente la obra de los padres, por defecto, incapacidad o indignidad, ya que el derecho educativo de ellos, como arriba declaramos, no es absoluto o despótico, sino dependiente de la ley natural y divina, y por tanto sometido a la autoridad y juicio de la Iglesia, y también a la vigilancia y tutela jurídica del Estado en orden al bien común; y además la familia no es sociedad perfecta que tenga en sí todos los medios necesarios para su perfeccionamiento. En tal caso, por lo demás, excepcional, el Estado no suplanta ya a la familia, sino suple el defecto y lo remedia con medios idóneos, siempre en conformidad con los derechos naturales de la prole y los derechos sobrenaturales de la Iglesia.

Además, en general, es derecho y deber del Estado proteger, según las normas de la recta razón y de la Fe, la educación moral y religiosa de la juventud, removiendo de ella las causas públicas a ella contrarias.

Principalmente pertenece al Estado, en orden al bien común, promover de muchas maneras la misma educación e instrucción de

de la juventud. Ante todo y directamente, favoreciendo y ayudando a la iniciativa y acción de la Iglesia y de las familias, cuya grande eficacia demuestran la historia y la experiencia. Luego, complementando esta obra, donde ella no alcanza o no basta, aun por medio de escuelas e instituciones propias, porque el Estado más que ningún otro está provisto de medios, puestos a su disposición para las necesidades de todos, y es justo que los emplee para provecho de aquellos mismos, de quienes proceden.

Además el Estado puede exigir y por tanto procurar que todos los ciudadanos tengan el conocimiento necesario de sus deberes civiles y nacionales, y cierto grado de cultura intelectual, moral y física, que el bien común, atendidas las condiciones de nuestros tiempos, verdaderamente exija.

Sin embargo, claro es que, en todos estos modos de promover la educación y la instrucción pública y privada, el Estado debe respetar los derechos nativos de la Iglesia y de la familia a la educación cristiana, además de observar la justicia distributiva. Por tanto, es injusto e ilícito todo monopolio educativo o escolar, que fuerce física o moralmente a las familias a acudir a las escuelas del Estado contra los deberes de la conciencia cristiana, o aun contra sus legítimas preferencias.

Pero esto no quita que para la recta administración de la cosa pública y para la defensa interna y externa de la paz, cosas tan necesarias para el bien común y que exigen especiales aptitudes y especial preparación, el Estado se reserve la institución y dirección de escuelas preparatorias para algunos de sus cargos y señaladamente para la milicia, con tal que tenga cuidado de no violar los derechos de la Iglesia y de la familia en lo que a ellas concierne. No es inútil repetir aquí en particular esta advertencia, porque en nuestros tiempos (en los que se va difundiendo un nacionalismo tan exagerado y falso como enemigo de la verdadera paz y prosperidad) se suele pasar más allá de los justos límites al ordenar militarmente la educación así llamada física de los jóvenes (y a veces de las jóvenes, contra la naturaleza misma de las cosas humanas) y aun con frecuencia usurpando más de lo justo, en el día del Señor, el tiempo que debe dedicarse a los deberes religiosos y al santuario de la vida familiar. No queremos, por lo demás, censurar lo que puede haber de bueno en el espíritu de disciplina y de legítimo arrojo en tales métodos, sino solamente el exceso, como por ejemplo, el espíritu de violencia, que no hay que confundir con el espíritu de fortaleza ni con el noble sentimiento del valor militar en defensa de la patria y del orden público; como también la exaltación del atletismo que aun para la edad clásica pagana señaló la degeneración y decadencia de la verdadera educación física.

c) Qué educación puede reservarse.

1 Discurso a los alumnos del Colegio de Mondragón, 14 de mayo de 1929.

Santoral

Miércoles 26. = Santos Braulio, ob.; Cástulo, Manuel y Marciano, mártires.

SAN BRAULIO, ARZOBISPO Y CONFESOR

Nació San Braulio en Zaragoza, capital del reino de Aragón. Desde niño fué instruido en la fe católica, estudiando las sagradas letras en Sevilla, donde fué discípulo de San Isidoro, arzobispo de aquella ciudad, y tuvo por condiscípulo a San Ildefonso, arzobispo de Toledo. Fué electo arzobispo de Zaragoza milagrosamente, pues estando los Padres deliberando y presente San Braulio, bajó sobre su cabeza un globo de fuego y se oyó una voz que decía: «Este es mi siervo sobre el que puse mi espíritu». Fué varón doctísimo y elocuente refutador de las herejías. Dejó insignes memorias y obras de su ingenio, entre ellas la Vida de San Millán y la de los santos mártires Vicente, Sabina y Cristeta. A la hora de su muerte se oyó una voz que le decía: «Levántate y ven, amigo mío»; a la cual respondió: «Señor, prevenido estoy»; y dicho esto entregó su alma al Criador, el día 26 de marzo del año 660. Su sagrado cuerpo se venera en el altar mayor de la Catedral de Nuestra Señora del Pilar.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende,...

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es el **CUAJANI JORDAN**

cuyo Depósito y Representación los tiene la **BOTICA VARGAS** Apartado 716 Teléfono 2812

Los mejores **Medicamentos Homeopáticos**

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José. — 250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

Tomo en arriendo o compro potrero de 150 manzanas cerca de San José. DOMINGO Fco. Rojas,

¡¡Lombrices!! Lombrices!! Lombrices!!

Viene la llena de marzo que es la época más adecuada para expulsar estos bichos del cuerpo humano. Nada hay tan eficaz para ello como el

JARABE DE ESQUIPULAS

agradable al paladar y sin consecuencias para tomarlo.

Agentes en Costa Rica: FARMACIA GRILLO

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q. - De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Suscríbese a este diario

Corte Plena

Sesión del lunes

—Leído el recurso de hábeas corpus interpuesto por Ricardo Cortés Castro y visto el informe del ministro de Seguridad Pública en que dice que Cortés no está detenido y fué dado de baja, se dispuso archivar el recurso dicho.

—Asimismo se acordó archivar el recurso de hábeas corpus establecido por Fernando Jiménez Molina, por costar del informe del Agentn Principal de Policía de esta ciudad que constantemente la oficina de Investigación presenta a Jiménez como autor de hechos contra la propiedad y que últimamente se abrió proceso contra él por vagancia, pero que como no ha podido averiguarse su edad, lo puso en libertad.

—Con vista del oficio del Secretario de Abogados, se dispuso inscribir en los catálogos respectivos a los señores Gonzalo Ortiz Martín y Roberto Fernández Iglesias, a quienes les fue conferido el título de Licenciado en Leyes, y a los señores Armando Saborio Montenegro, Alfredo Fernández

Iglesias, José Basileo Acuña Zeledón, Jorge Herrera González y Luis Calvo Gómez, a quienes les fue conferido el título de Bachiller en Leyes.

—Se concedió un término de ocho días más al Juez Civil de Heredia, Lic. Víctor Manuel Elizondo Mora, para rendir la garantía de ley.

—Se autorizó al Alcalde propietario del cantón de Abangares, señor Alberto Caravaca García, para cartular.

—Se nombró al señor José Mora López, primero de la terna, para Secretario y notificador sin sueldo interino de la Alcaldía del cantón de Desamparados, en

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION de WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

vez del señor Juan Rafael Arias, único apellido.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Guillermo Borbón Marín para portero interino del Juzgado 3°. Civil de esta provincia, en vez del señor Víctor Sibaja Rivera, quien desempeña otro empleo interinamente.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Próspero Castellón Bogantes, para notificador interino de las dos Alcaldías del cantón central de Heredia, en vez del propietario, señor Alejandro Ulloa Flores, quien disfrutará de sus vacaciones del 1°. al 20, inclusive de abril próximo entrante.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario:
Querubino Severino

Suscríbase a este diario

Notas al vuelo

Se siguen los trabajos de pavimentación con actividad. Ya se van a pavimentar las calles alrededor del Parque Central, mejoras q' le darán buen aspecto. Las calles se ancharon con la supresión de la acera que corría alrededor del parque, medida que parece en realidad ser buena, pues el tráfico allí es numeroso. Todo parece indicar que se conservarán los árboles alrededor del parque y que le dan pintoresco aspecto. Sería ciertamente una lástima que se suprimieran los frondosos gravileas que nos hemos acostumbrado a ver desde niños y que embellecen sobremanera esta ciudad triste y material en que todo parece conjurarse a quitarle su antiguo y original aspecto. Pero confiamos en que Fomento sabrá adoptar en todo esto la medida más conveniente.

Se ha desmentido la noticia de estar en mala situación financiera nuestros deportistas, en la Habana.

Llegaron por la vía aérea miles de tubos para vacunar, pedidas a la Salubridad de Cuba, y que aquella Oficina tuvo la fineza de obsequiar al Gobierno, ofreciéndole aun mayor cantidad si necesitaba.

Renunció el Agente Principal de Policía de Alajuela y se nombró a don Víctor Ocampo para sustituirlo.

La Secretaría de Hacienda y Comercio ha abierto una licitación proveer géneros a la Intendencia Militar hasta el 14 de mayo próximo.

Se había dicho por la prensa que el Comité de Pavimentación estaba exhausto de fondos y esto era cierto. Sin embargo en los dos últimos días que siguieron a la escasez de fondos, el Comité logró arbitrar una suma de colones res-

¿SERÁ ACEPTADA LA RENU.

Viene de la primera pág.

de crear, no lo dudamos, serias dificultades al actual Gobierno.

No ha sido aun aceptada la renuncia de don Daniel, y ojalá no lo fuera, pero por ahí se da como sucesor suyo a don Rafael Castro Quesada, actualmente Secretario de Gobernación de este Gobierno. Francamente, no nos explicamos cómo pueda ser posible que este señor Castro Quesada pueda servir para tal posición. Es que dicho señor debe abandonar la Secretaría hoy a su cargo? Pues ello no significa que deba abandonarla, pero con goce de algún puesto bien remunerado. Y decimos esto, porque hace poco se citó su nombre como Candidato a Jefe de Control, habiéndose dichosamente logrado parar todo movimiento a este respecto. Repetimos, ¿es que el señor Castro Quesada sirve lo mismo para Secretario de Gobernación que para cualquier otro puesto, siempre que su dotación sea considerable? No queremos creer esto. Lo que sí creemos, es que a la Administración del Ferrocarril debe ir, caso de que le sea aceptada la renuncia a don Daniel González Víquez, una persona capacitada para desempeñarla, no una persona que necesite devengar un sueldo considerable.

Suscríbase a este diario

petable, que monta a cerca de cuatrocientos mil colones, por medio del Banco Nacional de Seguros y de las Compañías Eléctricas que, generosamente, hicieron el ofrecimiento de un préstamo de cien mil dólares. Con lo cual los trabajos se pueden continuar por medio año más. Todas las personas debieran interesarse por ayudar al Comité de Pavimentación para que la ciudad se embellezca.

EFICIENCIA

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCESORES)
TRABAJOS GARANTIZADOS
Taller de Joyería • Taller de Relojería
Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA • Teléf. 4051

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA